

rungen der Betriebsräte in den letzten Monaten auszuwerten und die neuen Aufgaben der Betriebsräte bei der Durchführung des Wirtschaftsplans, wie z. B. die Mitwirkung bei der Produktionsplanung im Betrieb, bei der Preisfestsetzung sowie bei der Verteilung der produzierten Waren, zu besprechen. Sie sollten auch dazu dienen, sich mit der Betriebsleitung über die Verbesserung der Versorgung der Arbeiter und Angestellten und gleichzeitig über eine Steigerung der Produktion zu verständigen.

Zu gleicher Zeit ist es notwendig, mit der Vorbereitung der Gemeindewahlen, die im Herbst stattfinden werden, zu beginnen. Die politische Vorbereitung sollte am zweckmäßigsten anfangen, mit der Berichterstattung über das letzte Jahr Gemeindetätigkeit. Dabei sollte auch offen über die Fehler und Schwächen der Arbeit gesprochen werden, denn ohne positive Vorschläge und ohne eine positive Kritik ist der Neuaufbau nicht denkbar. In den Fällen, wo sich leitende Angestellte der Gemeindeverwaltungen als ungeeignet gezeigt haben, ist es notwendig, diese unverzüglich durch geeignete Kräfte zu ersetzen.

Bei der Berichterstattung soll zweckmäßigerweise ein Plan von Maßnahmen für den Neuaufbau und für die Verbesserung der Lebensbedingungen der Bevölkerung zur Beratung vorgelegt werden. In einer Stadt, die besonders zerstört ist, müssen vor allem die Wohnungen repariert

und die Verkehrswege sichergestellt werden. In dem wirtschaftlichen Plan ist festzulegen, was zuerst an Ersatzteilen für landwirtschaftliche Geräte, an Ersatzteilen für Transportmittel, an Werkzeugen für den Neubauern und an Baumaterialien hergestellt werden muß.

Es handelt sich nicht um Propagandapläne, sondern um eine Beschlußfassung in öffentlichen Versammlungen und Betriebsversammlungen darüber, welche Häuser in einer bestimmten Frist repariert werden sollen, wie der Wiederaufbau bestimmter Betriebe geschehen soll, wie die Verkehrsverhältnisse verbessert werden können, wie mehr Rohstoffe für das Handwerk zu beschaffen sind, damit die Reparaturarbeiten für die Bevölkerung beschleunigt werden und welche Maßnahmen zu ergreifen sind, damit die regelmäßige Versorgung der Bevölkerung mit den Waren, die ihr auf Karten zustehen und mit zusätzlichem Gemüse usw. gesichert werden kann.

Die Durchführung der Gemeindewahlen bedeutet eine Riesenarbeit für die Organisation. Diese Aufgabe wird umso erfolgreicher gelöst werden können, wenn jede Parteileitung sofort ihren Plan der Wahlkampagne ausarbeitet und sofort die notwendigen Maßnahmen trifft, damit in allen Orten Ortsgruppen der Sozialistischen Einheitspartei geschaffen werden.

Walter Ulbricht

Berlin am 1. Mai 1946 im Zeichen der Einheit

